

## Fête du saleve : un bilan positif

A l'occasion de l'AIM, sous l'égide des Nations Unies, le 15 septembre dernier, se tenait la grande fête du Salève. Georges Etallaz, conseiller général, maire de Collonges-sous-Salève, réunissait, sur ses terres, tous les acteurs ayant contribué à la réussite de cet événement, afin d'en tirer le bilan. Pour M. Bullat, président du Syndicat Mixte du Salève « cette fête a été une grande réussite mais il faut en tirer un certain nombre d'enseignements. ».

Selon les estimations faites à

ce jour, plus de 10 000 personnes ont fréquenté le site de l'observatoire où se tenait le centre de l'animation. La majorité venait des villages situés au pied du Salève, et du canton de Genève. Au total, plus de 1000 participants ont pris le départ des marches. Près de 3000 personnes auraient emprunté le téléphérique pour se rendre sur le lieu des festivités. Autre temps fort de la manifestation, la marche des élus avec quelques 150 élus et responsables de collectivités. La Croisette était occupée de 3000 voitures et Monnetier-Mor-

nex de 2000. L'occasion pour beaucoup de découvrir le Salève sous d'autres facettes. Plus connu pour ses falaises, et ses panoramas, il dispose aussi d'un piémont rural qui renferme des richesses inestimables : patrimoine, savoir-faire, productions locales et paysages ruraux préservés.

Autant de traces qui témoignent des relations étroites qu'entretient l'Homme avec cette montagne, nous invitant à découvrir "la route des paysages du Salève." Celle-ci fait le tour du massif, à travers 17 communes et cinq étapes paysagères. Michel Jacquemoud rappelait : « l'objectif essentiel est bien de répondre à la charte de la préservation de la montagne, décrétée par l'AIM. 46 élus ont signé le guide du bon usage des Alpes du Salève. ». L'intervention de la 1ère secrétaire de la Mission permanente du Kirghizstan à l'ONU, a été déterminante sur ce sujet rappelant le rôle des montagnes dans la collecte et le stockage de l'élément le plus précieux de la vie sur terre : l'eau.

Après un tour de table des alpagistes, producteurs, exposants, associations, responsables, bénévoles, il a proposé de renouveler la fête du Salève tous les trois ans. Pour tenir compte du poids d'une telle ma-



**Un passage dans les grottes...**

nifestation, un comité d'organisation de la fête du Salève sera mis en place en attendant l'ouverture de la Maison du Salève, prévue en 2004. B.T.

A propos de la Maison du Salève : suite à une confusion entre les euros et les francs, une erreur s'est glissée dans notre édition du 10 octobre 2002 : l'investissement global s'élève à 15 millions de F, et non d'€, soit 2. 286.700 €. Nos lecteurs voudront bien nous pardonner cette erreur, bien involontaire. Par ailleurs, le permis de construire vient d'arriver sur le bureau du Syndicat Mixte du Salève. A suivre...



**J.Dsujubela, 1<sup>er</sup> secrétaire, mission Kirghizstan de l'ONU avec M. Jacquemoud, vice-président S.M.Salève.**